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體育運動
已全面商業化

關注議息聲明後的記招
加拿大通脹率，由2022年6月的最高點8.1%，慢慢

回落至去年年底的3.4%，大家都不期然開始問：「央

行甚麼時候會減息？」於是市場對央行行長每一次公

開說話都非常關注，特別是議息聲明之後的記者招待

會，希望從中可以找到一些蛛絲馬跡。

每年中央銀行都會預先公佈八次議息的日子，今

年第一次是1月底，第二次是3月初，這二次議息決定

是按兵不動，保持利

率不變，亦符合市場

大部分人的期望，不

過重點還是央行對未

來利率的看法。

疫 情 之 前 ， 央

行的慣例是預先向市

場提示，特別是利率

政策改變方向之前，

更加會先向市場露口

風，讓大家有充分的心理準備，減低因加減息而引發

對市場的波動性。

疫情之後，因為不穩定因素太多，央行亦改變

過去預示的慣例，強調每次議息結果都是參考當時的

經濟數據。沒有了預先提示，自然令市場更有興趣猜

測，央行的下一步會如何走。

央行一直強調沒有信心
第一、二次議息結果公佈之後的記者招待會，央

行行長都是重複同一番說話，整體通脹雖然有明顯回

落的跡象，但仍然未有信心可以減息；沒有信心的原

因，主要是因為核心通脹的走勢。核心通脹有很多不

同的計算方法，但最基本的概念是一致的，就是把一

些波動性大的價格，從整體通脹剔除，目的是不希望

因一小部分價格出現

大幅波動，而影響央

行的利率決定。

核心通脹和整體

通脹一樣，從2022年

高位一直回落，但到

了2023年第四季，卻

出現了橫行的跡象，

保持在3.5%左右，距

離2%目標還明顯有一段距離，所以央行一直不敢掉以

輕心，不希望市場過早出現減息期望，於是一直強調

沒有信心。

會否減息取決三大關卡
這個說法，在4月的議息聲明中很明顯出現改變。

首先1、2月的核心通脹，再次出現向下趨勢，因此令

央行對減息的態度，從「無信心」改變成「增加信

心」；更重要是，有記者直接問行長6月是否有機會減

息，他竟然直接回答「有可能」，條件是未來幾個月

戰爭令奧運增保安支出
2024年巴黎奧運會的聖火已經在希臘奧林帕斯希拉（Hera）神廟的遺址燃

點，聖火的火炬將途經全球接力去到巴黎的運動場。現代奧運會是在1896年由法

國人古伯田（Pierre de Coubertin）發起，希望透過體育運動來推動國際和平。根

據古希臘的傳統，在奧運會舉行期間，各國會停止戰爭。今年俄烏及以巴的戰

爭卻沒有止息的跡象，戰爭和衝突甚至會令奧運會出現變數，起碼增加了保安

的支出。

古伯田出身貴族家庭，有男爵銜。19世紀末現代奧運會發起的時代，仍

然保留貴族參與的傳統。描寫20世紀初英國貴族生活的連續劇《唐氏莊園》

（Downtown Abbe）裡面的貴族，即使已經家道中落，仍然視發展個人事業和職

業為可恥，因為貴族紳士不需要靠職業或事業來謀生，花精神參與活動純粹為

了興趣、責任或榮譽。所以在這個時代背景出現的奧運會，要求運動員參賽資

格為業餘，為榮譽而不是金錢而投身運動。不過，為了達到頂尖水準，運動員

要付出數以十年計的全時間訓練，加上教練、體能訓練員、醫療人員，體育設

施、場館……在在需財，無錢萬萬不能。

加國「擁有頒獎台」計劃
加拿大唯一一次主辦夏季奧運會卻帶來慘痛的教訓。1976年滿地可的奧運主

場館未能如期完工，超支令市政府負債，經過30年才能還清，同時還創造了一項

負面記錄，首次亦是唯一一次主辦國金牌榜上無名。1980年莫斯科奧運會因入侵

阿富汗，受到西方國家的杯葛；1984年商業元素的介入，令洛杉磯奧運成為大贏

家，商業贊助、廣告收入、電視轉播權令世界發現運動有利可圖，運動可以成

為一項受歡迎的娛樂節目，帶來極大的商機。自商業元素介入後，便打破了業

餘的神話，頂尖職業運動員才是票房的保證。1992年美國NBA夢幻隊的出現，令

奧運業餘運動成為歷史。目前除了極少數如拳擊、摔跤外，都容許職業運動員

參賽。為了爭取獎牌，加拿大更推出「擁有頒獎台」（Own the Podium）計劃，

支助有潛質運動員的生計，令他們可以全時間鍛煉。

大學運動已是商業活動
吊詭的是：最成功將運動娛樂化、商業化、企業化的美國，卻又成為保衛

運動員維持業餘的堡壘。在奧運會職業化之前，美國培育最多運動員的土壤是

大學，美國大學運動聯盟（National Collegiate Athletic Association NCAA）堅決維護

大學學生運動員（Student Athlete）的純潔業餘身份，嚴禁他們收取金錢的回報。

於是其他大學生在學期間，可以兼職拍電影、拍廣告賺錢、創業、建立社交網

絡平台等，賺多少也不會受到大學干預；然而，作為大學的運動員卻不可收取

金錢回報。

大學的運動本身已經是一項商業活動—足球、籃球的門票按市場價值釐

定，球衣按市場定價，教練的薪酬也是市價，不少大學的體育部門每年收益高

達兩億。兩年前剛退休的杜克大學籃球主教練 Mike Krzyzewski 年收入接近1,000

萬，阿拉巴馬大學足球主教練 Nick Saban 年薪超過1,000萬，大學正教授平均年薪

卻只有15萬。惟獨球員因為身份是學生，無法在龐大的收益中分享自己勞力的成

果，他們可説是被剝削的一群；他們的指望就是萬中無一的機會成為職業球星，

賺取天文數字的薪酬和廣告代言。對於大部分付出了努力，卻擠不入職業球壇

的學生運動員，三、四成連大學學位也沒得到，就兩袖清風地離開校園。

學生業餘運動員已變質
付出了汗水卻享受不到回報，感覺受到剝削的學生運動員，終於動員起來

爭取權益，他們向州政府及最高法院要求維護自己的權益，簡稱為「名字、樣

貌、形象」（Name, Image, Likeness NIL）。學生運動員憑自己的知名度、樣貌、

形象出席商業活動，把姓名和樣貌印在球衣上，或替商品賣廣告，以獲得金錢

的回報；校友又可以組織支援會，捐贈金錢去拉攏出色的運動員為自己的學校

效力。連不太重視運動的長春籐名校 Dartmouth College 的籃球隊，也在今年三月

成立了工會，今後學生運動員可能要正名為學生/僱員運動員。

總而言之，學生運動員業餘的身份已經變質，他們在學期間，已經可以憑

自己的運動技能和名氣獲得金錢的回報，一如其他當明星和當歌手的同學。維

護業餘體育活動不受金錢污染的努力，變得徒勞無功。 B
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核心通脹繼續向下。行長今次如此清楚地明示，實在令人意外，對許多因

高利率而增加沉重負擔的供樓一族，更是喜出望外！

央行行長雖然明確說了「有望減息」，但仍然有幾件事需要密切

注意：

第一、3月、4月的核心通脹是否繼續年初出現的跌勢？

第二、當行長釋放6月有可能減息的訊號之後，樓市會否出現大

反彈？

第三、中東的局勢，最近伊朗和以色列的衝突升級，雖然暫時情況不

算太壞，但誰也保證不了不會演變成中東的區域戰爭，令油價再度急升。

6月是否真正可以減息，就取決於這三大關卡。 B 
請上號角網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。

江大惠（多倫多）
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吸毒者在公眾場所自由吸毒 
早前有網傳短片顯示，大溫地區楓樹嶺一家Tim Hortons

咖啡快餐店有顧客疑似在吸毒，職員須撤離顧客，事件迅

即引起廣泛議論。快餐店職員表示，這種事情並非首次發

生，他們每周都要處理類似的問題。

卑詩省公共安全廳長范和富（Mike Farnworth）對此事

感到非常厭惡。他認為在公眾場所吸毒是非法的，不應被

容忍。省政府正努力修訂法例，以便能夠像管理酒精或煙

草一樣管理公開使用毒品；然而，范和富其實是無能力解

決此問題。去年11月省府曾通過法案，授權執法人員對在

指定公共場所吸食毒品的人，處以罰款及刑事檢控。省最

高法院卻在12月頒下禁令，禁止法案實施，並裁定該法案

可能會對面臨吸毒過量致命風險的吸毒者，造成「無法彌

補的傷害」。上月較早前，省上訴法院又拒絕批准省府就

該禁令提出上訴，故此目前在卑詩省吸毒者仍可以在公眾

場所，自由自在吸毒而不受管制，這就是毒品橫行下卑詩

省的實況。

「安全處方」毒品在毒品市場
卑詩省涉及吸毒的問題多多，除了推行持2.5克毒品

非刑事化試行計劃天怒人怨之外，衛生當局向吸毒者處

方毒品的「安全供應計劃」亦漏洞百出。早前皇家騎警在

緝毒行動中，便發現有「安全處方計劃」內的毒品出現在

毒品市場，部分並轉運至鄰近阿省出售，被查獲的處方

毒品，甚至連外包裝也未拆除。卑詩省長尹大衛（David 

Eby）最終在事實面前也被迫承認，處方毒品有流入毒品市

場的風險。

另外，據媒體報道，本省一些藥房正在向吸毒顧客支

付他們從省政府藥物補助計劃（PharmaCare）中取得的部分

款項，每人每月取得的金額約為100元到200元，視乎每人處

方的數量。對於符合資格獲處方藥物補貼的低收入病人，

藥房可以向省藥物補助計劃，收取每天最多三種不同藥物

的10元費用，另外，每次藥劑師監察病人攝入美沙酮時，

可收取7.70元的服務費。這相當於藥房每月可從每名病人，

向省府收取多達超過1,000元的費用。要知道無論是衛生單

位向吸毒者處方毒品，或藥房向吸毒者超額派發補助金，

全都是納稅人的血汗錢。當大部分省民面對高通脹，付不

起租金的艱難處境時，省政府卻將資源浪費在供給吸毒者

處方毒品的計劃上。

引來全球不少國家譴責
自從去年10月7日以來，西方國家從最初支持以

色列的立場，轉為反對它繼續在加沙地帶剿滅哈馬斯

的軍事行動，原因是以色列拖延糧食和日用物品進入

加沙，以致很多人挨餓，生病也得不到醫葯治療，結

果引來全球不少國家的譴責，更被南非喻為對巴勒斯

坦人的「種族滅絕」行為，不斷以國際法庭審訊來阻

止以色列的軍事行動。

固然，我們明白以色列不能只是抱著「挨打、坐

以待斃」的被動立場，需要採取軍事策略去消滅哈馬

斯這個恐怖組織，不能繼續像過往10多年那樣，等待

哈馬斯和其他伊斯蘭恐怖分子，發動大規模的火箭和

敢死隊殺害以色列人民之後，才作出反擊對方的軍事

行動。

不採取「靠邊站」作評論
居住在加拿大或美國的人民（包括基督徒）應該

透過網上言論平臺和主要傳媒組織，去表達對以色列

和哈馬斯的意見，不採取「靠邊站」為目的而評論，

而是針對事情的發展去「以事論事」。透過公開的溝

通和討論辨明真相，這是十分重要的第一步，因為多

數人只會從一、兩個管道，收取新聞資訊就以為正確

無誤，進而支援或反對其中一方；不少人以為從兩、

三個網站或電視台收到的消息，就一定是公正、沒

有偏見、沒有錯誤，卻不知道現今大部分主要傳媒

的國際新聞之來源，要不是路透社，就是美

聯社、法新社或CNN。筆者於2020年美國總統選舉爭

論期間，一個晚上瀏覽4、5個美國和加拿大的主要電

視台，發現關於該項新聞的畫面都是一模一樣的，不

同的只是電視台各有自己的新聞報道員，言詞上稍有

一點不同而已，這樣做的目的可能是，令觀眾以為該

電視台的新聞是他們派人出去做的現場採訪、拍攝和

製作。

以色列停火仍難達和平
基於上述理由，我們不能只靠主流傳媒的新聞來

源去瞭解現時的中東局勢，雖然它們都有輕描淡寫地

提及哈馬斯的匿藏地點，不少是在醫院、學校和民居

的地下隧道；我們若認識其他特派在中東採訪的新聞

工作者之傳媒組織，就應該盡量從這些管道去判斷，

取得一個正確的認識。筆者就是根據這類傳媒組織來

作中東局勢的時事評論。

例如一般人大多不能從主流傳媒聽到聯合國救

援工作機構UNRWA（United Nations Relief & Works 

Agency）被哈馬斯組織滲透這回事，因為以色列軍

隊於去年10月7日之後，幾天之內捉到十多名居然是

UNRWA僱員的突襲者！

許多人以為，和平是可以透過以色列停火就能達

成，那是十分幼稚的想法。以色列過往75年大致上的

平安，是有賴於它的軍事實力去拆毀敵對的阿拉伯勢

力，所以一定要完全拆毀哈馬斯在加沙和約旦河西岸

的軍事部署，中東才有和平。這一點可從哈馬斯其中

一名創辦人的兒子之改變立場而明白。

哈馬斯是極端仇恨分子
Mosab Hassan Yousef（約瑟夫）是部落族長Sheikh 

Hassan Yousef 的兒子，他在1997年還未成年之前，已

在以色列參與恐怖行動而被捕。在獄中發現以色列人

並沒有他以為對他的那種仇恨，因此於1997年變節向

以色列投誠，改為幫助以色列打擊哈馬斯。今年2月

他在以色列軍隊保護下，巡視加沙之後，冒著生命

危險向西方傳媒發表事後感想。在加拿大的《國家

郵報》（National Post）可以找到他最近半年的一些

評論。

Mosab Hassan 批評西方人那種愚昧，不察覺巴勒

斯坦人中很多支持哈馬斯的，也同樣認為不能允許以

色列在中東平安無事地生存；他更提醒西方人要認識

到，哈馬斯和一些加沙的人民，對西方的仇恨一如對

以色列那樣，西方人不要以為他們會喜歡和平，迫

使以色列停火就見到中東有和平。他指出哈馬斯都是

抓著仇恨不放的極端分子，不要隨便相信他們的諾

言，他們求和只是權宜之計，希望得到一時之喘息

而已，歇息後仍然再來下一次襲擊，以色列不能坐以

待斃！

因此，我們只有為以色列國防部和總理能掌握

快而準確的情報，並且以快速和強力的行動去回應

哈馬斯的重整，同時也真心兼顧到減低平民傷亡等

祈禱。  B

洛磯山外

土成

現時當如何為

綠色政策

盧維溢以色列禱告？

支持「防止濫毒關注組」行動
毒品禍害已令卑詩省民忍無可忍，一個名為「防止濫毒關注組（Drug Prevention 

Concern Group）」的組織正發起網路請願活動，收集7,500名市民聯署簽名，要求省

府將毒品預防教育作為中小學必修課程，教育學生了解毒品危害。組織者稱，針

對解決毒品問題的四柱方案是：減少傷害、預防、治療和執法，現在政府都只注重

強調減少傷害一柱，其他各支柱都被忽視了，這種疏忽導致加拿大毒品問題不斷惡

化。該組織認為，反毒概念要從小教起，因此學校要實施全面的預防毒品政策，省

府需要把相關課程列為必修課程。本人支持學校把反毒教育列為必修課程，但認為

即使有此課程，家長亦不能鬆懈，因為放任毒品的氛圍無處不在，讓吸毒者「有尊

嚴地吸毒」已成為加拿大人目前的主流文化，父母若不希望子女成為吸毒者，只能

自己肩負起責任，再不能相信政府及學校會有作為。 B 

沒有帶來綠色和平
卑詩增加碳稅令汽油上漲

洛磯山真是個政治的分水嶺。4月1日起，

卑詩碳稅由每噸65元升至80元。碳稅增加，汽

油上漲，對飲食業界來說，進口食材勢必加

價，無疑是雪上加霜。早前，聯邦保守黨

黨領博勵治（Pierre Poilievre）邀請省長尹大

衛（David Eby）加入反增碳稅行列，不料尹

大衛淡然處之，稱65%省民有資格獲退稅。

洛 磯 山 東 部 是 截 然 不 同 的 聲 音 ， 阿

省、沙省、緬省、安省和東部省份卻聯袂反

對增加碳稅。雖然碳稅是綠色政策，長遠來

說，讓企業、民眾對使用碳能源時有環境污汚染

覺醒是好的；但在通貨膨脹的今天，增稅對小企業或小商家確實吃不消。反對增

加碳稅，雖是聯邦意料中事，但一時仍有措手不及之感，綠色政策沒有帶來綠色

和平啊！

沙省拒交家庭天然氣碳稅
沙省政府最近宣佈，拒交家庭天然氣碳稅予聯邦政府，原因是大西洋三個

省份的家庭燃油有3年碳稅豁免，安省和阿省也想步沙省後塵，可惜兩省天然氣

供應商乃私營企業，所以未能如願。聯邦環保部長 Steven Guilbeault 認為沙省拒

交「不道德」，沙省反駁：要求與大西洋省份燃油同等豁免，有何「不道德」

之言？年輕時的 Guilbeault 曾是綠色和平極端攪事者，一度爬上已故阿省省長簡

欣屋頂放置太陽能板，近年又反對阿省橫山油管擴建，是阿省「頭號不受歡迎

人物」。

禁用天然氣建住房國家化
此外，多個省份對省聯邦60億建房資金有爭拗，領取該項資金有許多附加條

件，阿省內閣官員尼克遜（Jason Nixon）聲明：「聯邦指揮建造房屋變得更困難

和昂貴，並且嚴重限制可見房屋的類型。這是聯邦政府懲罰性綠色政策的延續，

試圖在2030年禁止使用天然氣，以及建住房國家化。」

在2024年的今天，聯邦自由黨在環保政策上似為眾矢之的，其實環境污染，

氣候變化，多年來都在這個工業社會出現，只是近年來，氣候暖化日趨嚴重，就

是在大溫地區，櫻花早點開，有人也覺得是地球暖化的不祥兆頭。

政壇內外綠色和平不易尋
不久前離世的加拿大總理麥隆尼（Brian Mulroney），被稱為「極綠化的總

理」（The Greenest Prime Minister），他在任內曾處理酸雨（Acid Rain）、臭氧耗竭

（Ozone Depletion）等重要環保議題。怎知，今天的保守黨竟想撤換旗幟，政壇內

外綠色和平不易尋。

遙望渥京，多年來從荷蘭送來的鬱金香正在盛開，這邊廂西部菲沙河穀亞

博茨福市（Abbotsford）5月也有百花綻放的鬱金香節（Tulip Festival）。芬芳的花

卉，東西互相輝映，喚醒人們：加拿大仍是沐浴神恩的國度，求主賜下屬天的

和平！  B
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魁省政府新近出臺的一項規定，要求

求醫者必須進行專項註冊，未註冊人士將

可能無法獲得醫療服務。魁北克全科醫生

聯合會表示，省政府的這項新規定使病人

求診更加困難，呼籲盡快取消這項嚴重影

響醫療服務覆蓋率的條例。
魁
省
新
規
使
看
病
更
難

國際學簽配額

在加國大幅削減國際留學生數量的環境

下，與其他省份形成鮮明對比的阿省，在

2024年將迎來更多國際學生；聯邦政府為

阿省批出的國際學生人數，比2023年增加了

2000多名。

思
原

千里馬汽車維修

千里馬租車服務中心（錦繡中華）
請電：(416) 644-0948

請電：(905)294-5818  
地址：17 Laidlaw Blvd., Unit 6,
           Markham ON   L3P 1W5

Smart Horse

專業車身修復    機械維修

豐盛汽車服務中心
THORNLEA  AUTO SERVICE INC.

       電話：(905) 882-9905      
WhatsApp：(647) 878-8340     

＊政府認可維修工埸 
＊奇難雜症診斷
＊定期維修保養
＊政府指定安全證書 
＊四輪定向調較

＊代辨各保險公司
   車身修理賠償
＊車身噴油及維修 
＊輪胎寄存及換季 
＊車底防銹

＊政府認可二手車買賣
＊收購舊車及劏車
＊冷暖氣系統檢修 

＊輪胎及車呤銷售 

＊電腦入碼及解碼

地址：60 Green Lane Unit 9, Thornhill, ON., L3T 7P5

網址：thornleaautoservices.ca
電郵：thornleaauto@gmail.com

專業理財˙投資˙保險服務
● 房屋、汽車
● 人壽、商業
● 醫藥、旅遊
● 危疾各保險
● 退休RRSP
● 讀書RESP

教會會友

注意

汽車及房屋

保險超低價

節省達60%
陳光田Warren Chan, B. Sc.

(416) 716-8448(國、粵、英語)

腳底反射治療(按摩)

上門服務 ， 歡迎預約

查詢：416-561-8889 Mrs. Wong

腳底按摩可以促進血液循環、排毒、 
加強新陳代謝功能、排泄體內毒素
廢物、刺激細胞產生活力、防止老化、
提高睡眠質素、預防生病等。

˙PA systems
˙Speakers
˙Microphones
(for church, school or 
home use karaoke)

˙專業音響系統
˙喇叭
˙麥克風
（適用於教會，學校，
商場及卡拉OK）

5051 Hwy 7 East, Unit 1B, Markham, ON L3R 1N3 905-479-5800

商業、汽車、
房屋保險、旅遊保險、
超級簽證保險

鍾小姐 416-801-6000
Amy Chung  (國、粵、英語)
電郵：amy@thinkinsure.ca
地址：5700 Yonge Street , Suite G1
              Toronto, ON. M2M 4K2

安穩未來˙今天投保 思
保

房
屋
、
汽
車
、
商
業
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技術超群 服務優良 質料上乘 作風穩健

服務大多市 超過十五年

忠健地氈有限公司
Chung Kin Carpets Limited

營業時間：
星期一至六  9:00am - 7:00pm

Tel: (416)298-2500
210 Silver Star Blvd. Unit 815
Scarborough,  ON  M1V  5J9

備有大量款式、顏色齊備

之現貨以特惠價錢出售

本期名廠

       地氈推介
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免費估價
住宅  酒樓  店舖  辦公室  教會  住宅  酒樓  店舖  辦公室  教會  住宅  酒樓  店舖  辦公室  教會

金 獸 醫

定期檢查  疫苗注射  醫療手術  牙齒保健
寵物絕育     預防心絲蟲及寄生蟲

Telephone: 905-604-3105
Address: 8362 Woodbine Ave.
Unit 1, Markham ON L3R 2N8
Website: www.kimpethospital.com

Dr. Sam Kim
金相民醫生

力士清潔(集團)公司
Rex Master Services

2370 Midland Avenue, Unit C-7
Scarborough, ON  M1S 5C6

Email : info@rexmasterservices.com
WhatsApp : 647-852-1698 

Tel :  416-321-1698

Air Duct Cleaning
家居冷暖氣系統清潔

Exhaust Hood Steam Cleaning
酒樓廚房煙冚清潔

Filter Exchange
餐館油格更換

聯邦政府收緊留學生配額的政策，讓國

際學生開始質疑他們在加國的地位和價

值；他不否認：「實行嚴格的留學生配

額政策以來，我們經常聽到學生們有非

常不好的感受。」

蒙特利爾大學學生會主席Joseph 

Nguyen坦承：聯邦政府的政策是一把雙

刃劍，利弊參半。一方面，留學生確實

為加國帶來了人才和經濟機會；但與此

同時，超乎現實、難以負荷的社會（房

屋和醫療）系統已經無法順利運行。

他直言：「我們喜歡國際學生，他

們是我們的朋友和同學，在互動中可以

增長見識和才幹，無論接受一個還是一

百個國際學生，最重要的問題是能夠為

他們提供公平的服務，顯然當前加國在

這方面還需要更積極和更多的付出，以

提升對國際學生的承載能力。」  B

未註冊病人就醫受限
根據新規定，已經在GAMF（Guichet d’accèes èun mèedecin de 

famille）註冊的病人將獲得優先考慮；家庭醫生若接待尚未註

冊的求診者，他必須提供緣由，以證明他的決定是急需和必要

的。醫生亦擔憂這一規定，可能會阻止他們為未註冊病者提供

「隨訪隨診」服務，即便病者已經在魁省衛生部長克利斯蒂安•

迪比（Christian Dube）所推廣的GAP（Guichet d’accèes èa la premièere 

ligne）專為沒有家庭醫生人士，提供醫療服務）項目註冊，也無

例外。

家庭醫生兼麥克醫療中心（Reseau MAclinique）總裁 Chantal 

Guimond直言：「如果我在隨診中，遇到仍未找到家庭醫生的病

者，我一樣會為他提供診治；經診斷後，如果發現他們的健康

有嚴重問題，需要特別的醫療護理，我還可以替他們簽署一份

表格，送到魁北克醫療保險管理局（RAMQ），好幫助病人可得

到適切的醫療治理。」不過，在作出上述舉措時，所有家庭醫

生都要給予充分的理由，解釋他們為甚麼會為沒有註冊的病人

提供醫療服務。

強烈要求別實施新規
 Anne-Marie Beaulieu 醫生坦言，在新規定下，增加文書工作

量在所難免，絕對是百上加斤，例如面對一個四口之家（父母

和兩名孩子），肯定要填寫比現時更多的表格。省政府推出的

這項規定，確實為已被沉重、繁瑣的文書工作（paper work）壓

得透不過氣來的醫護人員，平添更重負擔。

魁北克全科醫生聯合會（FMOQ）主席 Marc-Andre Amyot 

指出，這一規則的實施將會減少醫生為病人提供臨

床服務的時間，對家庭醫生的專業自主權

也會產生負面影響。FMOQ曾致函

魁省衛生部長，呼籲醫生應有

更多時間，照顧那些還在等待

GAMF註冊的13,000名弱勢群

體；為此，強烈要求不要實施

這項新規定。

公眾諮詢期結束之後，省

政府雖有可能對這項規定進行

修改；可惜的是，衛生部與醫

生們的觀點南轅北轍。衛生部

依然堅稱，這項新規定已經優

先考慮了那些最需要醫療服務

的群體，醫生們只有無奈地接

受現實！ B

達西

阿省
熱
點

獲更多留學生配額
加 國 聯 邦 政 府 為 每 個 省 份 和 地

區，設定了國際本科批准學習申請數

量的上限，阿省2024年的配額為40,894

名。由於去年阿省吸納的國際學生數

量，少於聯邦政府根據人口基數所規

定的比例，因此在今年的配額中進行

添補，比去年大幅度上升。除本科學

習 簽 證 外 ， 阿 省 其 他 國 際 學 生 （ 大

專及高中以下）的配額在2024年達至

24,537名，比去年的22,306名增加了

10%。

從加拿大全國範圍來看，2024年聯

邦政府批准的學習許可數量為292,000

名，比去年減少了近三成。對於大幅減

少國際學生數量的政策考量，聯邦政府

的解釋是，旨在減輕住房和醫療保健服

務等的壓力。

2023年，卑詩省簽發了超過60,000

個 學 生 許 可 證 ， 而 今 年 只 有 4 9 , 8 0 0

個；2023年安省獲批239,753個學生簽

證，今年下降至141,000個，降幅超過

四成。

政策取向遭到質疑
卡城移民律師 Jatin Shory 表示，聯

邦政府這一政策能否真的達至其預期目

標，仍有待商榷。他說：「最近我在馬

來西亞和越南接觸過一些企業界和教育

界人士，他們常常問我，是不是加拿大

不再歡迎國際學生了。」卡加里大學學

生會主席 Shaziah Jinnah Morsette 指出，

魁省
熱
點
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主動要替晶晶取消駕照

在監製和導演的邀請下，我在《愛 Plan B》電影中客串了一個小角

色，就是在電影開場時，扮演主角的司機；雖然出鏡只有短短的一、

兩秒，但導演和攝影師開拍前的準備功夫可真不少，令我加深了解製

作一部電影，殊不簡單。

在晶晶康復初期，心裡總盼望有一天她能完全康復，能夠一如以

往自我照顧和自己駕駛；可是過了一、兩年後，我明白這個希望是不

會成真的，而讓我最難受的是，當她的駕駛執照到期時，我竟要主動

替她申請取消駕照，那是我最難受的一刻；從此我便要隨時候命，負

起接送她出入往返的責任，並且心知晶晶的餘生都需要由我來照顧。

白內障手術後眼睛明亮

在41歲那年，我的視覺出了毛病，特別是在夜間駕駛時，前車的

兩盞尾燈，在我眼中竟看出四盞。經眼科醫生診斷後，證實我患有白

內障，要確保安全駕駛必須接受眼科手術。當年自覺還年輕，心裡猶

豫，不願意接受這個早來的眼疾。但考慮到若駕車因視力問題出意外

的話，不但害己更會害人，加上經多位眼科專家確診後，終於決定接

以愛還惡
曾福

年輕宣教士於南美失蹤踪

1956年1月，五名年輕美國宣教士於南美厄瓜

多爾熱帶雨林失踪蹤踪。消息傳回美國，牽動全國上

下的心情。有關宣教機構，在美國政府支援下，馬

上展開搜尋工作。不久，五名宣教士的遺體先後

被發現。他們在乘小型飛機深入森林腹地，跟當地 

Waorani 土著接觸後被殺的。五名遇害的宣教士是：

Jim Elliot, Ed McCully, Pete Fleming, Roger Youderian, 

Nate Saint； 而負責駕駛飛機的，就是 Nate。

Nate生於1923年，7歲時第一次坐飛機後，就狂

熱愛上飛行。他深得工程師父親的遺傳，甚麼都能

修理妥當。一次，朋友邀請他到墨西哥修理一架飛

機，他欣然答應。那次行程，讓他知道可以運用自

己的專長在宣教工場上作出貢獻。服役數年後，Nate 

在惠敦學院（Wheaton College）唸書時認識了同窗Jim 

Elliot 和 Ed McCully。

Jim 修讀古典希臘文，熱心宣教，立志到南美宣

教，翻譯聖經；而 Ed 則是體育健將，畢業後進入

法律學院，但受 Jim 的影響，最後轉讀短期醫學，

專攻熱帶病學，預備投身南美洲宣教工作。Pete生於

西雅圖，品學兼優，在參與全國性福音聚會中，認

識 Jim，彼此一見如故。Roger 於蒙坦拿州出生，9歲

時染上小兒麻痺症，活動能力受損，但憑無比的毅

力，克服體能挑戰，服役後成為宣教士，在厄瓜多

爾認識Nate。

彩虹下的心聲
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申請的老人屋批下來
當初，喬宏被神接去，我還很年青，「只

有68歲」「噢！已經快70歲了，還踪『年青』？」

「只有」。「對呀！」因為我現在已經93歲，當

時才60多歲，比現在小20多歲；不管你今年多少

歲，遇到一個比你小20多歲的人，你怎麼看他？

會不會覺得他「年青」？明白了吧！親人和朋友

都關心我，問我會不會搬去兒女家和他們同住？

「不會，短期尚可，長期？No！因我喜歡有自己的空間。」

期間，我曾申請過老人屋，等了幾年批下時，正是

我去世的妹妹的兒子和媳婦搬到我家和我同住時，他們年

輕、能幹、愛我、照顧我，真的是無微不至，我老太太每天

「茶來伸手，飯來張口。」美得冒泡的時候，我申請的老人

屋批下來了！我問三個孩子該怎麼辦？大女兒和小兒子都踪

說：「禱告，問神！」唯獨老二：「問和你同住的人。」

「為甚麼？」「妳是享受和他們同住的美好，但他們也在申

請低收入的房子，若妳這次不搬，他們申請的房子批下來搬

走了，妳老太太一個人怎麼辦？」「對，問他們！」結果得

到非常滿意的回答：「只要妳需要我們就不搬。」好極了，

我沒搬，高高興興的到香港服侍一個多月。

沒和兒子商量就拒絕
回來時，發現家裡只有我妹妹的兒子，他的媳

婦搬出去了！啊！發生了甚麼事？原來就在我走後，

這一個月裡，他們發現一個又便宜、又好、他們又負

擔得起的房子在出售，為了我不買嗎？機不可失，買

吧，怎麼面對我老太太？最後他們決定「買」，讓不

會開車的媳婦搬進去住，會開車的丈夫留下來陪我，

照顧我。「你說他們這樣的安排，我能同意嗎？」當

然不能。「對！」就這樣，他們聽老太太的決定，一

起搬出去了。

幾年後，最近老人屋又批下來了。你認為這次

我該高高興興地搬進去了吧！你錯了，我又拒絕了！

「為甚麼？」這次是因為疫情期間，我孫女由中國成

都避到西雅圖，因她是美國籍，趁機進校讀書，她媽

媽前些時因子宮生瘤，回國做手術，還沒康復回來！

她爸爸因工作非回去不可，我若搬出去，她一個人怎

麼辦？我沒和她爸爸商量，就拒絕了！

有空房馬上可住進去
兒子知道後，又急、又氣的跳踪了！「媽，她還

有半年就進大學了，妳替自己想想，她若進了大學，

妳一個人在這滿屋子樓梯的房子裡生活，我們能放心

嗎？現在神及時給妳住進老人屋，是最好的安排。」

我一想也對，半年很快，我兩邊住住，一下子就過去

了！但可惜的是追不回來了，房子已經給別人了。怎

麼辦？禱告！

禱告後，前幾天師母跟我說踪：「今天送一位老

人家回老人屋，發現他們換了新經理，趁妳大兒子

還沒走，再去一次，看看神會不會動工有改變！」

「對！」二話不說踪踪，又低頭

禱告。

我們又去了，見到

經理了，知道結果嗎？

結果是不但批准了，過

幾天去簽約，並且有空

房，馬上可以住進去。感

恩！感恩！感恩！神聽禱告

把不能變為能！ B

阿爸父，感謝  把不能變成能

的飛行聖徒 
遺孀留下完成丈夫遺志

亞 瑪 遜 是 南 美 熱 帶 雨 林

的主要河流，住有不同土著部

落，有些對外來文化開放，

但部分至今仍然拒絕與外界

接觸，其中Waorani部落以凶

殘嗜殺聞名，他們會用長矛把

外人殺死。Nate在厄瓜多爾的主要工作是駕駛小型飛

機、運送物資和患病土著；他深感這些部落都需要福

音，在雨林飛行後逐漸掌握這個部落的活動區域，預

備接觸他們。他的四位好友都答應並肩參與。

在地面接觸前幾個星期，Nate多次空投物資向

土著表明善意。後來，Nate發現有數名土著把東西留

下，彷彿要回禮給他，Nate覺得時機成熟，可以嘗試

降落與他們接觸。1956年1月6日，五名宣教士把飛機

降落在河邊，等候與土著直接接觸。果然，三名土著

出現，他們並無任何暴力表現。宣教士都覺得這首度

接觸十分成功，需盡快進行第二次接觸。

1月8日一眾宣教士與家人道別後，Nate駕著黃色

的小型飛機如常飛向雨林，這次卻遇害成永別。遺孀

們雖然心痛欲絕，但喪禮完畢後，全都選擇留下，繼

續完成丈夫的遺志。

經過多番安排確保宣教士遺孀生命安全後，Nate 

的姐姐 Rachel 和 Jim 的遺孀 Elizabeth 帶著年幼的女兒

進入 Waorani 村落生活。

以愛的犧牲來停止殺戮

不久，Nate 的太太 Marjorie 也帶著

兒子Steven加入。這些寡婦的愛心震撼

了當地土著，多年後不少土著接受福音

成為基督徒。他們明白殺戮不是解決問

題的唯一方法，從而徹底改變了他們

的文化。根據一位人類學家的調查，被

Waorani部落殺害死亡的數字，自此減低達九成之多。

Nate 的兒子 Steven，在父親被殺的河邊接受浸禮，為

他施浸的就是當年有份參與殺害他父親的土著。Rachel 

在Waorani的村落生活和工作了40年，她離世後，部落邀

請Steven一家回來居住。Steven與太太商量後決定接受，

遷回Waorani部落。Steven更開始建立專門訓練土著的學

校，教導醫療、水利農業等方面的知識，亦包括了建造

及駕駛飛機。Steven的兒子更視替父親施浸的土著為自

己的祖父，甚至邀請他到美國，出席自己的大學畢業

典禮。

耶穌在《聖經•馬太福音》5章43至44節教導我

們：「你們聽見有話說：『當愛你的鄰舍，恨你的仇

敵。』只是我告訴你們，要愛你們的仇敵，為那逼迫你

們的禱告。」殺戮不能停止殺戮，惟有出於愛的犧牲才

能停止殺戮。黑暗不能驅趕黑暗，只有光能驅趕黑暗。

神就是那真光、那真愛！親愛的朋友，你也可以得到這

光、這愛！請用本報決志表跟我們聯絡。 B 請上號角

網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。

受白內障手術。 感恩的是，這個手術由世界聞名的專科醫生 Dr. Howard 

Gimbel 親自操刀，手術前 Dr. Gimbel 還特別替我作了一個禱告。手術順

利，非常成功，還記得手術後醒來睜開眼的一刻，眼前景象明亮，視

線非常清晰，仿如置身另外一個世界。自此，我可以繼續在高速公路

上馳騁近30年。

從前風聞現在親眼見你

《聖經•約伯記》42章5節：「我從前風聞有你，現在親眼看見

你。」居住夏威夷期間，在經歷太太腦部損傷的困境中，我看得到、

聽得到和感受得到「愛」，這個人生風浪就如白內障手術一樣，我的

心眼被打開了，終於看見愛的源頭—神。去年因為電影《愛 Plan B》

的公演，我們也隨團在現場作見證。在每次國語場最後一個環節中，

我們都會領唱由鄧淑儀作曲填詞的一首歌《親眼看見你》：「太陽還

存，月亮還在，人要敬畏你直到萬代。我從前風聞有你，現在我親眼

看見你。 」 

看見聽到感受到了主愛

在夏威夷的海灘上，在大自然創造的美麗裡，我看見了「愛」；

當時藉著熟悉的詩歌和《聖經》金句，在困境中給我帶來的安慰，我

聽到了「愛」；隨著當地和各處弟兄姊妹給與的關懷和愛護，我更深

感受到了「主的愛」。祈盼我倆餘生都會定睛堅定仰望神，在這生命

的路上繼續為主奔馳，為神作見證，活出精彩、絢麗的人生。  B

車
伕

請上號角網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。


